
                                   

                                   

                                   

                                   

当初は１月１５日（月）に行う予定でしたが、荒天の 

予報が出ていたので、前日の１月１４日（日）に行いま

した。集落住民が参加し、馬下の浜に、ユズリ葉や松・

杉の枝葉などを縄で括り付けて、各家庭の正月飾りなど

を納めて点火し、バチバチと燃え上がる所で白餅やとち

餅を焼きました。無事当日を迎えられ集落住民が大勢集

まり賑やかに開催できました。 
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村上地区の五つのまち協による懇談会が行われました 

１月１６日（火）にマナボーテ村上において、村上地区の５つのまちづくり組

織による懇談会が開催されました。これは村上地域まちづくり協議会が発起人と

なって開催されたもので、「市民協働のまちづくり」の推進母体として市内各地域

に地域まちづくり組織が設立し活動を開始してから１２年目を迎え、この間、地

域住民を中心とした地域の元気づくりにつながる取組や地域課題の解決に向けた

取組などを進めて行った一方、若年層等への活動の広がりが乏しいことや、役員

構成・事業の固定化など課題も散見されることから、これらの課題を洗い出し、

今後のまちづくりの取組進化（深化）を目指して、その上で、組織間の連携強化

につなげ、連携事業などによる地域課題解決に向けた取組を推進するために開催

されました。冒頭、村上地域まちづくり協議会事務局より趣旨説明があったのち、 

 

馬下区で賽ノ神が行われました 
 １月１４日（日）に馬下集落で新しい年の無病息災と五穀豊穣を祈る伝統行事「賽ノ神（どんど焼き）」

が行われました。 

新年早々１月１日に能登半島を震源とする地震が起きて、津波警報が発令され高台に避難するという事態

になりましたが、平穏な１年となることを願っています。 

木村村上地域まちづくり協議会会長の進行で意見交換会が行われました。当日は各まちづくり組

織の会長や副会長計十名、それにそれぞれの事務局が出席しました。長上海府地区町づくり推進

委員会会長からは「地域の課題解決という一環では、獣害（イノシシ）対策に取り組んでいる。

免許取得者や猟具購入の助成を行っている。地域内の大きな課題は高齢化が顕著であることで、

集落活動の維持が困難になりつつある。」と発言されました。大滝山辺里地区まち協会長からは、

「地域づくりは、にぎわいイベントなど楽しみを求めるイベント開催も大切であるが、自らの地 

域で暮らしていくための力をつけていく場の形成も大切であると感じている。災害が頻発する昨 

今、市民の関心も高いものと思われるし、共助の

精神を育む機会となるよう、まち協同士が連携し

て取り組むことは意義あることと思う。」と発言が

ありました。五十嵐岩船まち協会長からは「先 

ほどの防災強化の取組も重要な切り口の１つだ

ろうと思っている。ただ具体的な話はこれから詰

めるべきところだと思うので、自組織や次回のこ

のような会議の場で議論を進める必要があると

思っている。」の発言があり、次回２月１５日（木）

に第２回村上地区地域まちづくり組織懇談会を

開催する予定です。 
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今年は、新年そうそう大きな地震があり津波警報が出たり、余震が続き不安な

年明けとなってしまいました。被害を受けられました方にはお見舞いを申し上げ

ます。 

今回の地震ではみなさんが避難をされたと聞きました。お正月ということもあ

り、帰省されていた方も多かったのではないでしょうか。高齢の方や足腰が悪い

方は移動が大変だったと思いますが、みなさんで協力し避難されていたと伺いま

した。能登でも、日頃からの訓練が活かされ被害がなかった地区があると報道さ

れていました。今回は村上市内には大きな被害はありませんでしたが、日頃から

の訓練は大事だと痛感されました。また、いざという時に声を掛け合うためには、

日頃からのご近所づきあいや、顔が見える関係づくりが必要です。災害に関わら

ず、困ったときに助けてと言える関係や、5年後１０年後の地域の困りごとを見

据えた助け合いのしくみづくりなどを今一度考えるきっかけとなればと思いま

す。 

毎月 8日は「ささえあいの日」です！ ひとりひとりが誰かを想って、お互い

さまの気持ちを広げて行きましょう。 
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連絡先：村上市社会福祉協議会地域福祉課（☎62-7757） 

【むらかみ互近所ささえ～る隊 佐藤小百合】 
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